

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Football : les prémices d'un renouveau chez les Panthères

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

UNE aurore s'est levée sur les Panthères après les promesses d'une identité de jeu et le match nul méritoire arraché au Syli National de Guinée-Conakry (1-1). Bien que la confirmation soit demandée le mois prochain lors des deux premières journées des qualifications de la Coupe du monde 2026, la première de Thierry Mouyouma a tout d'un acte fondateur pour la suite de la sélection fanon du Gabon. Quoique amicale, la partie livrée par Bruno Ecuele Manga et ses équipiers contre un adversaire de poids (81e au dernier classement Fifa et qualifié pour la Coupe d'Afrique des nations) a en effet été riche en enseignements. En tenant compte également des nombreux forfaits parmi les 23 convoqués. Mardi soir en Algrave (Portugal), la base arrière gabonaise a d'abord plié, puis rompu, avant

de trouver une vraie solidité en seconde période. Le milieu de terrain, avec Guelor Kanga en position de meneur reculé, a produit du jeu et travaillé. La division offensive menée par Aaron Boupendza (auteur du but égalisateur sur penalty) a en plus fait sa part du labeur défensif. Le onze Vert-Jaune-Bleu (Amonome - Anthony Oyono, Ecuele, Obissa, Ekomie - Kanga, Biteghe, Rissonga - Do Marcolino, Boupendza, Sambissa, au coup d'envoi) a évolué en bloc, affiché de la lucidité dans les sorties de balle et un jeu bien élaboré. De bon augure pour une suite qui ne s'annonce pas moins sans points d'interrogations sur le retour ou non des joueurs majeurs dont les forfaits ont alimenté la chronique. On pense notamment à celui de Pierre-Emerick Aubameyang qui, contrairement à Jim Allevinah évoluant en France comme lui, n'a pas effectué le déplacement lusitanien tout proche pour faire constater sa blessure au staff

médical des Panthères. Mais aussi à ceux de Mario Lemina et Denis Bouanga. Le premier, qui influera forcément dans les négociations entre la Fégafoot et son petit frère Noha Lemina, reste en bisbille avec Daniel Cousin rappelé au poste de manager général des Panthères à la place de Pierre Aubame "Yaya". Le second ayant retraversé l'Atlantique et les États-Unis avec en travers de la gorge la frustration d'avoir été sacrifié après l'exclusion prématurée de Jean-Noël Amonome lors du décisif Mauritanie-Gabon du 9 septembre dernier à Nouakchott. D'où la nécessité pour la Fédération gabonaise de football, après la signature à venir du contrat du nouveau staff technique, d'œuvrer pour un dialogue sincère entre les différentes parties. Au nom de l'intérêt supérieur de la nation et pour que l'espoir d'une nouvelle donne insufflée par Thierry Mouyouma ne se perde rapidement face aux réalités sous-jacentes de la tanière.



Photo: DR

**Aaron Boupendza restera le premier buteur de l'ère Thierry Mouyouma.**

## Panthères du Gabon : l'inéluctable changement de hiérarchie chez les portiers

J.A.L  
Libreville/Gabon

À l'aune des principes de jeu imposés par le nouveau sélectionneur national et des dernières prestations de Jean-Noël Amonome, le poste de gardien de but des Panthères réclame plus que jamais une redistribution des cartes. La volonté de Thierry Mouyouma d'inclure Junior Bekale et Loïs Mbaba dans sa première liste, afin de les juger lors du stage au Portugal, en a d'ailleurs été la preuve de ses intentions. C'est que le rempart du Stade Mandji (ex-international U23) comme celui de Mangasport cochent toutes les cases du portier moderne. Il en est de même pour Dalian Toung Allogho, qui évolue en Macédoine. En attendant la mise à jour de la situation administrative des



Photo: DR

**En plus de son profil peu adapté aux principes de jeu de Mouyouma, Jean-Noël Amonome a davantage fragilisé son statut de numéro un.**

deux "locaux" et la reprise des compétitions domestiques au Gabon, les deux prochains rendez-vous des Panthères restent tout de même l'occasion de faire bouger les lignes et d'apporter une vraie émulation débouchant, à terme, sur la nomination d'un nouveau numéro un à un poste sans référence depuis la retraite de Didier Ovono. Il faut dire que malgré 18 capes

en qualité de titulaire, une phase finale de Can et des mensurations idoines, Amonome (25 ans), que Thierry Mouyouma a lancé en première division au FC 105 et en sélection U20 du Gabon, n'a pas su profiter de la dégringolade continue d'Anthony Mfa Mezui ou encore du peu d'épaisseur de Junior Noubi Fotso et Donald Nze, pour devenir l'indiscutable rempart des Panthères.

## Marathon du Gabon : lancement des inscriptions

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

LES doutes qui planaient sur la tenue ou non de la 9e édition du Marathon du Gabon sont dissipés depuis le week-end dernier avec le lancement des inscriptions par Anacleth Mathieu Taty, président de la Fédération gabonaise d'athlétisme, au Géant CKDO (PK 0).

La course pédestre labellisée World Athletics depuis 2015 prévue les 2 et 3 décembre prochains à Libreville peut désormais compter ses premiers compétiteurs, hommes, femmes et même enfants qui sont appelés à réserver leurs places aux sites agréés, du lundi au vendredi à partir de 9 heures. Reste donc à tout un chacun à se ménager pour obtenir un des 20 000 numéros escomptés. Selon le comité d'organisation, le Marathon du Gabon obéira au même schéma que les 8 dernières éditions : 6 courses au menu avec le marathon de 42 km, le se-



Photo: PSNB

**Lancement des inscriptions du Marathon du Gabon 2023.**

mi-marathon de 21 km, le 10 km. Pour les plus jeunes, il est prévu le Kid's Run de 3 km et le Kid's Run de 1,5 km. La gent féminine participera à la Gabonaise. Pour mémoire, l'édition 2022 a été remportée par Daniel Yator (hommes) et Cynthia Kosgei (Dames), tous deux de nationalité kényane. Le Gabonais Djessy Mouélé (Messieurs) s'offrait une nouvelle fois l'épreuve du 10 km. Alors que Chancia Mimbale Bi-bang (dame) s'adjugeait pour la énième fois "La Gabonaise".